

SM/R-20



AÑO XLVIII

CIUDADELA 20 FEBRERO 1958

NÚM. 226

**El Rdo. Sr. D. Pedro M. Olivazzo  
ha muerto**

ES el 5.º Director que la obediencia puso al frente de este Colegio en el sexenio 1910-1916, sucediendo en el cargo al P. Viñas. Ha partido para la eternidad, llevando una hermosísima aureola de virtudes religiosas y un gran tesoro de labor salesiana. Para el bien espiritual y material de este Colegio su ardiente celo hizo un derroche de energías, que han sido perfectamente aprovechadas, y cuyos efectos duran todavía: esparció la devoción a María Auxiliadora por todos los pueblos de la Isla, después de darle un admirable incremento en esta capital diocesana. Reglamentó la Unión local de Antiguos alumnos, dotándole del primer local de reuniones, junto al antiguo salón de actos y luego en un humilde riconcito de donde se halla hoy. Fundó la sección de Socorros Mutuos, organizó con sus estatutos las de música, deportes y cultura, todo incorporado a la misma Unión. Nuestra revista empezó su vida en el primer curso de su directorado, y hoy siente en su pequeñez no poder tributar un merecido homenaje al santo y celoso salesiano, que ha dejado en Ciudadela recuerdo indeleble de su paso por ella. ¡Loor a la Congregación Salesiana que hace tan gloriosa la tumba de sus hijos!



BIBLIOTECA  
PÚBLICA MAG



134 - 1958

## De nuestro Santuario

### Noticias.

— Agradecen al Señor un favor obtenido por intercesión de María Auxiliadora y de sus siervos: La curación de su hijo por mediación de Santo Domingo Savio y entrega 50 ptas., P. P.—Un Antiguo alumno, 75 ptas.—Un favor por medio de San Juan Bosco, 125 pts.—Por un insigne auxilio, 1.000 pts.—Una devota, 100 pts.—Por otro beneficio, 50 pts.—Una persona agradecida, 25 pts.—Por intercesión de S. Juan Bosco, 50 pts.—Otro favor recibido, 25 pts.—D.<sup>a</sup> Antonia Orell, por un favor, 50 pts.—Por dos gracias alcanzadas por intercesión de D. José Castells, 50 pts.—Sra. Catalina Pons, agradecida, 25 pts.

—Se han celebrado en este mes dos misas cantadas para agradecer varios favores obtenidos de manos de María Auxiliadora.

—El M. I. Sr. Lic. D. José Font y Arbós, Canónigo Magistral de esta S. I. C. B., ha dado en este Santuario una conferencia sobre las apariciones de Lourdes, en su año centenario.

—El día 8 de Marzo, a las 6'30, 7 y 7'30 se celebrarán tres misas por el alma de la difunta maestra y Directora de la Escuela Nacional, D.<sup>a</sup> Margarita Florit, amantí-

sima de la Obra Salesiana, ocurriendo en dicho día el 2.<sup>o</sup> aniversario de su fallecimiento.

### CULTOS

*Días festivos.*—Misas a las 6, 7, 8'30, 9'30, 10'30 y 11'30, todas de comunión con la homilía y punto doctrinal. Por la tarde, a las 3'30, plática catequística y función eucarística.

*Días laborables.*—Misas a las 6, 6'30, 7, 7'30 y 8'10. Las funciones vespertinas serán a las 7. Todos los viernes de cuaresma el Via Crucis se hará a dicha hora.

*Febrero, 24.*—Conmemoración mensual de María Auxiliadora. Las misas seguirán el horario laborable, con la comunión en el lugar acostumbrado. En la misa de 6 habrá meditación. Por la tarde, a las 7, empezará el ejercicio del día, plática, bendición eucarística y la de María Auxiliadora.

*Día 28.*—Conmemoración mensual de S. Juan Bosco. Las misas se acomodarán al horario laborable, celebrándose en su altar y demás detalles como en meses anteriores. Por la tarde, a las 7, ejercicio del Via Crucis.

*Marzo, 1.*—Primer sábado. Oraciones reparadoras al Sdo. Corazón de Jesús por el Inmaculado Corazón de María.

*Día 2.*—Primer domingo. Comunión mensual para antiguos alumnos con el ejercicio de la buena muerte y el de los Siete domingos de S. José, a las 8'30.

*Día 6.*—Primer jueves. Ejercicio de la buena muerte en la misa de 8'10. Por la noche, a las 9'30, Hora Santa.

*Día 7.*—Primer viernes.—Ejercicio de la buena muerte con meditación durante la misa de 6.

*Día 9.*—Fiesta de Santo Domingo Savio. Un programa especial detallará los cultos de este solemne día. En la misa de 9'30 ejercicio de la buena muerte para los

cooperadores salesianos, por ser segundo domingo.

*Día 19.*—Fiesta de San José. Los cultos irán en el número siguiente.

### Tesoro Espiritual

Indulgencia Plenaria para los Archicofrades de María Auxiliadora; 24 de febrero y el día del ejercicio de la buena muerte.

## De nuestra Unión

—En la última Junta General se procedió a la renovación de los cargos que terminaban su plazo reglamentario en la Directiva. Para Presidente fué elegido el Sr. Pedro Marqués que tantos años y con tanto acierto había desempeñado el cargo de Vicepresidente. Para sustituirle en este puesto fué llamado el Sr. Pedro Pons Rosselló, y luego fueron designados para vocales nuevos los Sres. Jorge Pons, Valeriano Calafell, Antonio Pons y Sergio Pons. Todos los titulados fueron muy felicitados y en todos los sectores de la ciudad fueron muy bien recibidos los nombramientos, especialmente el de presidente a favor del Sr. Pedro Marqués. Después de rendir cuentas el Tesorero, Sr. Tomás Fulgueira, y leer la memoria de la vida actual de la Unión el secretario, Sr. Jaime Moll, el Sr. Consiliario, Rdo. P. Mir, cerró el acto, felicitando a los asistentes por su participación a un acto tan importante y vital para la Unión, tributando grandes y merecidos elogios al anterior Presidente, Sr. Martín Pons, por su meritísima labor, sacrificios e impulsos dados a la Unión durante el cuatrienio. Creemos muy merecido el recuerdo tributado al presidente cesante y no dudamos que encontrará un digno continuador en el Sr. Marqués. También nos congratulamos de la elección de los colaboradores en la nueva Junta Directiva,

de quienes esperamos nuevos adelantos para el bien moral y aún material de la Unión.

—Nuestra Unión acompañó en el luto a la Congregación Salesiana por la muerte del que fué el 5.º Director de este Colegio, Rdo. Padre Olivazzo. Su nombre se conserva con veneración en nuestra Unión, pues de él recibió el primer reglamento y por lo tanto su vida oficial. Por su alma se celebró una santa misa y se ofrecieron abundantes sufragios.

—El Rdo. Sr. Consiliario bautizó en el presente mes al primogénito del antiguo alumno, Sr. Rafael Barceló Massanet, constituyendo el acto en la iglesia y en el hogar una verdadera demostración de piedad.

—El día 24 del corriente, empezará el ciclo de Conferencias formativas que la Unión organiza todos los años para santificar el sagrado tiempo de Cuaresma. Los oradores son escogidos y esperamos sabrán los socios aprovechar el sacrificio de los mismos.

—El ilustrado Catedrático y Secretario del Instituto Laboral de esta ciudad, doctor D. Luis Casasnovas, acaba de recibir el premio que le fué concedido por el Ministerio de Educación Nacional, según O. M. publicada en el B. O. del 14 de Octubre del año pasado, por su texto de Lengua Española, correspondiente al Primer Curso del Bachillerato Laboral. La obra laureada va realzada con ilustraciones del Catedrático de Dibujo del mismo Instituto, D. Joaquín Carretero. Enviamos nuestras más fervientes enhorabuena al Sr. Casasnovas y a su colaborador Sr. Carretero, miembros de nuestra Unión por ser Antiguos alumnos de este Colegio, augurándoles merecidos triunfos en la aceptación de dicho texto.



## De nuestro Colegio

—El punto culminante de nuestra crónica debe ocuparlo la fiesta que con extraordinaria solemnidad dedicó el Colegio al Fundador de la Congregación Salesiana, S. Juan Bosco. Se celebró el mismo día 31 de enero, que la Iglesia dedica en su honor. El amor de Ciudadela al Santo y su agradecimiento a la labor salesiana convirtieron casi en festivo dicho día. El Santuario se puso a la altura de las mayores festividades del año litúrgico: misas durante toda la mañana, con la comunión en cada una en masa, oficio solemne, ejercicio vespertino, visitas continuas a todas las horas del día hasta avanzada la noche: todo indicaba una jornada especial. El interior del Colegio se vió alegrado con la feria escolar, que va convirtiéndose en tradicional. La adquisición de objetos se verifica por vales, que corresponden a premios de conducta, aplicación y asiduidad al Colegio y Oratorio festivo. El número de regalos fué superior al de años anteriores, muchos de ellos obsequios de los comerciantes y fabricantes de esta misma ciudad, a los que agradecemos su generosidad por estas líneas. Por la noche cerró el día un atractivo y ameno homenaje al Santo en el salón de actos.

—La segunda fiesta salesiana se dedicó a San Francisco de Sales, Patrono especial de este Colegio y Oratorio. Fué el día 2 del presente. Los actos religiosos alcanzaron la máxima solemnidad: participaron de ellos los cooperadores y cooperadoras salesianas, que celebraban su fiesta anual. Por la tarde, en el mismo Santuario, el M. I. Sr. Lic. D. José Font y Arbós, Canónigo de esta S. I. C. B., dió la reglamentaria Conferencia Salesiana, presidida por las autoridades locales, a la

que tomaron parte un número respetable de adictos a la Obra Salesiana. Terminó la función con el acostumbrado acto eucarístico. Al oscurecer se cerró la fiesta en el salón de actos con una llamativa diversión.

—El Sr. Consejero Escolástico, P. Jesús Cañete, bautizó solemnemente en la correspondiente parroquia un hijito del antiguo alumno, Sr. Juan Moll, a quien deseamos grandes alegrías con el nuevo ángel del hogar.

—Y las obras? Muy bien, gracias. Siguen sin novedad: queremos decir que los deseos de ellos van aumentando de cada día. Es natural. Pasando los años van envejeciendo y caducando los locales dedicados a la enseñanza. Menos mal que van volviendo históricos, y su sabor arqueológico siempre tiene valor. Ya han celebrado sus bodas de oro: creemos que merecen el descanso y la jubilación. Pero para esto último necesitan tener paga de retiro, para lo cual urge dinero, mucho dinero. Todavía no se entiende? Bueno, otro día veremos.

Recomendamos a las oraciones de los archicofrades el alma de la socia señora Juana Gorrias, a cuyos familiares hacemos presente nuestro más sentido pésame.

También pedimos un piadoso recuerdo por la difunta Sra. Esperanza Cursach, fallecida en Madrid, la cual pertenecía a la Archicofradia local y siempre había sido y continuaba siendo buena cooperadora de la obra salesiana. Presentamos nuestras condolencias a su esposo señor Samuel de la Torre y a su hijo el ingeniero aeronáutico capitán D. Juan Manuel, antiguo alumno de este Colegio.